
49-郑州大学第一附属医院肝移植医生办公室 

2018_01_28.13-42-04 （ +8637167967127） 

 

内容提要 

1， 肝移植去年做了 310多例，今年己做了 14例。 

2， 活体半肝可做， 要求严，做的少。 

3， 都是那种，肝的体积比较大的成人，捐给自己幼儿孩。 

4， 不允许两者之间没有任何关系进行活体捐献。 

5， 郭文志主任在做。 

6， 供体是红十字会提供。 

 

电话内容 

调查员：喂，您是郑州大学第一附属医院吗？ 

医生：是 。 

 

调查：那个我是那个邯郸市医院的一个大夫，我去年年底的时候，我打电话我有

一个肝移植的病人想送过来，说你们现在的床位特别紧张，现在床位是不是可以

好一些了呢？能够过去住院了吗？ 

医生：你是，老师你是指肝移植的病人，还是要移植术后的？ 

 

调查：肝移植的病人，准备做肝移植的病人。 

医生：准备做是吧？ 

 

调查：啊。 

医生：什么情况呢？就是自主能力？ 

 

调查：呃，自主能力还可以吧，他就是肝硬化晚期 

医生：假如老师，就是你当初联系的哪位老师？还能记得名字吗？ 

 

调查：当初接电话是孙大夫。就是我想问问你这个大夫啊！就是今年咱们已经开

始做了吗，一八年啊？ 

医生：已经做了。 

 

调查：哦，已经开始做了，就是一月份已经开始做了呵！ 

医生：对对。 

 

调查：哦，因为你们去年做的还不少嘛！你们去年，好像我去年打电话的那个孙

大夫说，你们去年做的有二、肝移植有二百多例吧？ 

医生：我们去年做了三百一十，三百一十多例。 

 

调查：三百一，那是我打电话不到年底嘛，可能那个时候做了二百多，哦，做三

百例还不少。 

你说咱们今年一月份已经做了好几、好多例了吗？ 



医生：哎，做了十四例了。 

 

调查：噢～。那挺好的，我跟病人说一下吧！不行的话，我让他过去一趟，因为

我想过年可能住院的人少一些，这样的话，可能就有机会，我让他去找孙大夫。

孙大夫今天上班吧？ 

医 生：孙． ．没有，他们都下班了。 

调查：下班了，我说他今天在上班哈？ 

医生：嗯，对。 

 

调查：咱们医院做过半肝这种情况吗？ 

医生：做过。 

 

调查：做过呵，做不多吧，像这种，像这活体捐的，是不是可能数量少啊？ 

医生：因为他们需要满足的条件太苛刻，所以比较少。 

 

调查：喔，但是也做，就是也做，就是做的少一点。 

医生：对，对，一般情况下就是，都是体积大，体积比较大的成人，然后捐给自

己孩子，就是幼儿。 

 

调查：有没有捐给异体的？ 

医生：如果一个成人捐给成人的话，那审核更要严格。 

 

调查：哦，那咱们这个成人捐成人做过吗？这种肝移植？ 

医生：做过。 

 

调查：哦～，那你说，这个如果是不认识的人，这个？ 

医生：坚决不允许，就是不允许两者之间没有任何关系进行 

活体捐献。 

 

调查：哦，有这种情况哦，就是不认识的人不行？ 

医生：对。 

 

调查：哦，那你说咱们这个就是全捐的，一般的供体健康情况怎么样？ 

医生：唔，一般情况下，就是我们给红十字会方便会筛选这个供体肝臓进行检测，

满足就是使用条件之后，满足器官捐献条件之后，才允许器官使用。 

 

调查：噢。 

医生：所以供体方面，不用担心。 

 

调查：哦，不用担心呵。就是咱们这个供体一般都是红十字会提供的呵？ 

医生：对。 

 

调查：好的，好的，好的，好的。那手术呢？是哪个主任在做呢？ 

医生：郭文志。 



 

调查：郭文志，哦，我知道，那个郭文志我知道，那个挺有名的。基本上都是他

做吗？ 

医生：对。 

 

调查：噢，那过去找您吗？您贵姓啊？ 

医生：过来之后，直接就是来我们办公室就行。 

 

调查：哦，好嘞。 

医生：你记一下，大办公室在哪吗？ 

 

调查：您跟我说一下！ 

医生：嗯，好，你进、进就是医学院站，然后二号病房楼，12楼北。 

 

调查：二号、二号楼是吗？ 

医生：对。 

 

调查：十二楼？ 

医生：对。 

 

调查：哦，十二楼，十二楼什么？ 

医生：北区。 

 

调查：哦，北区。你们这几个区呀，这个肝移植啊？ 

医生：呃，两个区，南区是肝胆乙型外的。 

 

调查：哦，南区是肝胆、肝胆，你们这是专门移植的？ 

医生：对。 

 

调查：哦，那你们是，那你说做的这三百多是两个区加起来吗？还是就你们这一

个区做这么多？ 

医生：就我们一个区做移植，那边都是普通肝胆问题。 

 

调查：哦，哦，这样子，哦，那我知道了，那行，那我告诉他。电话嘛，还是这

个电话是吧？ 

医生：对。 

 

调查：那行，那谢谢您啦，不好意思打搅啦！ 

医生：好。 


